

ABSTRAK

Prana Sulaksana : Perkembangan Partai Bulan Bintang di Kabupaten Bandung Tahun 1998-2004

Orde Baru yang berakhir setelah serangkaian demonstrasi yang dilakukan mahasiswa dan masyarakat, melahirkan Orde Reformasi beserta tuntutan terhadap rezim Orde Baru. Di antara tuntutan itu adalah diselenggarakannya kehidupan politik yang demokratis. Akibat dari diterimanya tuntutan itu terjadinya fenomena politik yang luar biasa, yaitu banyaknya partai politik yang lahir seperti jamur di musim hujan. Kondisi politik nasional seperti itu dimanfaatkan oleh Badan Koordinasi Umat Islam (BKUI) untuk menyalurkan aspirasi politiknya, yaitu dengan mendirikan partai Islam yang bernama Partai Bulan Bintang (PBB). Partai ini didirikan pada tanggal 17 Juli 1998 di Jakarta, kemudian dideklarasikan pada tanggal 26 Juli 1998 di Jakarta. Setelah berdirinya PBB pusat, atas instruksi Pimpinan Pusat maka berdirilah PBB di berbagai daerah di Indonesia, termasuk di daerah Kabupaten Bandung yang didirikan pada tanggal 13 Oktober 1998 di Kecamatan Soreang, Kabupaten Bandung.

Penelitian ini berlandaskan pada teori yang dikemukakan Ibnu Khaldun mengenai usia sebuah kepemimpinan itu biasanya hanya 4 generasi, yakni; Masa Kelahiran (Pendiri), Masa Keemasan, Masa Kemunduran dan Masa Kehancuran. Juga memakai Teori Kelembagaan yang dikemukakan Samuel Huntington, yang berpendapat bahwa kelembagaan partai politik yang kuat bisa ditinjau dari Kemampuan Menyesuaikan Diri, Kompleksitas, Otonomi dan Keterpaduan.

Permasalahan yang diteliti dalam penelitian ini adalah mengenai sejarah berdirinya Partai Bulan Bintang di Kabupaten Bandung dan Dinamika Partai Bulan Bintang di Kabupaten Bandung tahun 1998 sampai dengan tahun 2004.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui sejarah berdirinya Partai Bulan Bintang di Kabupaten Bandung dan untuk mengetahui Dinamika Partai Bulan Bintang di Kabupaten Bandung tahun 1998 sampai dengan tahun 2004.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian sejarah dengan tahapan-tahapan sebagai berikut: Heuristik (pencarian dan pengumpulan sumber), Kritik (penyeleksian/pemilahan sumber), Interpretasi (penafsiran sumber sejarah), Historiografi (penulisan sejarah).

Berdasarkan penelitian ini, dapat disimpulkan bahwa: Partai Islam dengan basis besar di Kab. Bandung; PPP, PKB, PAN dan PBB. PBB di Kabupaten Bandung didirikan pada tanggal 13 Oktober 1998 di Hotel Antik, Kec. Soreang, Kab. Bandung. Respon kader ormas Islam di Kab. Bandung mayoritas merespon baik didirikannya PBB. Perkembangan PBB terlihat ketika membandingkan hasil pemilu tahun 1999 dan 2004. Tahun 1998-1999 (masa pendirian PBB), tahun 2000-2004 (masa keemasan PBB di Kab. Bandung). Berdasarkan teori Huntington, pelebagaan PBB Kab. Bandung 1998-2004 secara umum berhasil.